Sesenta Muertos en un Motín de Reos en Argentina

703 Presos Políticos, en su Mayoría Mujeres, Esperaban Allí ser Procesados

BUENOS AIRES, 14 de marzo (EFE).— Un trágico motín de presos en la Cárcel de Villa Devoto, en Buenos Aires, donde hay 703 presos políticos, casi todos mujeres a disposición del gobierno sin proceso judicial, dejó hoy un saldo de unos 60 muertos y más de 70 heridos graves, según informes que las autoridades se niegan a confirmar.

El comunicado oficial emitido a las 17 GMT, seis horas después de los sucesos, no proporcionó cifras ni nombres de víctimas, todas ellas entre los presos, según las fuentes.

Un funcionario del "Servicio Penitenciario Nacional" dijo esta noche que "era difícil confeccionar la nómina porque muchos de los reclusos muertos están calcinados y se procura su identificación por otros medios".

El parte oficial dijo que los presos murieron por quemaduras y asfixias después del incendio producido por la quema de colchones amontonados a la entrada del pabellón siete, donde se desarrolló el centro de la tragedia.

Los reclusos de los pabellones —de grandes dimensiones— dos, cinco, seis y doce, apoyaron a los quemados vivos con gritos y golpes de rejas y utensilios.

El parte oficial indica que los amotinados habían impedido la entrada del pabellón siete con los colchones encendidos.

Testigos del vecindario dijeron haber escuchado detonaciones de armas de fuego cortas y en ráfagas.

Columnas de humo rojizo y gritos desgarradores de auxilio se elevaron desde el penal, mientras un impresionante despliegue policial reprimía el motín con helicópteros, armas automáticas y gases.

Policías y efectivos militares acordonaron la zona a 500 metros del presidio mientras confluían miles de familiares de presos comunes y políticos a inquirir con angustia por el destino de los suyos.

Hasta últimas horas de la noche el penal estaba rodeado de familiares, muchos de ellos portando carteles con la leyenda "queremos la lista" (de muertos), mientras agitaban banderas argentinas y entonaban el himno nacional.

Funcionarios oficiales dudaban hasta último momento

sobre la forma de confeccionar la nómina, y contemplaban la eventualidad de incluir a los muertos con y sin identificación y a los que quedaron vivos.

Debido a la gravedad de algunos de los heridos la cifra de muertos puede aumentar en los próximos horas, dijo una fuente médica.

Hasta el momento no se ha podido reconstruir el desarrollo cierto de los sucesos, ya que los efectivos uniformados impidieron el acceso de la prensa al terreno de los hechos.

Periodistas y grupos de familiares recorren hospitales cercanos donde también encuentran severos dispositivos de seguridad.

Las radios argentinas se abstuvieron de difundir la noticia durante la jornada, aunque el vespertino "Crónica" dedicó al suceso sus páginas principales.

En los medios periodísticos locales se inquieren aún las circunstancias en que los reclusos murieron quemados o asfixiados.



UN MIEMBRO de la brigada argentina antimotines, prohíbe a un reportero gráfico que tome fotos del penal Villa Devoto, donde ayer cientos de prisioneros se amotinaron. Hubo 50 muertos y veintenas de heridos. (AP) (Información en la página 2)